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本报讯（见习记者 陈京子）昨日上午，市政

协召开十三届十次主席会议。市政协主席管秀云

主持会议，主席团全体成员参加会议。

会议审议通过政协第十三届瑞安市委员会常

务委员会第五次会议议程（草案）、日程；审议

通过政协第十三届瑞安市委员会第二次会议选举

副主席候选人名单（草案）、选举办法（草案）

和选举总监票人、副总监票人、监票人名单（草

案）、决议（草案）；审议通过政协第十三届瑞安

市委员会提案委员会关于十三届二次会议提案初

步审查情况的报告（草案）；审议通过2018年重

点提案。

本报讯（见习记者 陈京子）昨日上午，市政

协召开十三届五次常委会议。市政协主席管秀云

主持会议，副主席、秘书长、全体常委参加会

议。

会议审议通过政协第十三届瑞安市委员会第

二次会议选举副主席候选人名单；审议通过会议

选举办法；审议通过选举总监票人、副总监票

人、监票人名单和决议（草案）；审议通过政协

第十三届瑞安市委员会提案委员会关于十三届二

次会议提案初步审查情况的报告（草案）。本报讯（记者 张洵煜/文 孙凛/图）

昨日上午，市委副书记、市长麻胜聪先后

来到马屿代表团和高楼代表团，与代表

们一起审议讨论政府工作报告。

讨论中，代表们一致认为，政府工作

报告有高度、接地气，求真务实，措施到

位，目标明确，“干货”十足，是一个鼓舞

士气的好报告。他们还从自身工作实际

出发，积极发言，对学前教育、医疗卫生

服务、特色产业、解决群众吃水难等方面

内容提出了意见和建议，麻胜聪认真听

取代表们的发言，与大家深入探讨，并现

场解答一些意见和建议。

在马屿代表团，麻胜聪指出，2017年

马屿和曹村的发展成绩可圈可点，打造了

一批新样板，推进了一批大项目。马屿和

曹村的发展势头和潜力在中西部首屈一

指，2018年要继续发力，走在瑞安发展的

前列。在“特色小镇”建设上走在前列，马

屿要着力打造“时尚眼镜小镇”，结合“互

联网＋”“大数据＋”，推动眼镜等传统轻

工向时尚轻工转型，加快完善眼镜光学小

微园的生产生活配套等；曹村要着力打造

“耕读文化小镇”，加快推进曹村中华进士

文化园建设，谋划实施南宋风情一条街等

项目。在“八美八化”行动上走在前列，坚

持全域统筹，联动推进美丽乡村、小城镇

环境综合整治，百村景区化千村洁化等工

作，打造全域景观化样板，打造美丽乡村

建设样板。在“民富民享”目标上走在前

列，着力满足群众美好生活需要，着力完

善城镇服务功能。

在高楼代表团，麻胜聪指出，高楼生

态禀赋得天独厚，历史文化积淀深厚，要

坚持走“绿水青山就是金山银山”的发展

道路，全力打造瑞安乡村振兴的先行区、

样板区。高楼镇和平阳坑镇的发展机

遇、发展空间、发展底气前所未有，要抢

抓有利时机，构建发展大格局；立足优势

资源，实施旅游大项目。项目谋划要坚

持“高起点、高站位”，项目招引要瞄准

“大企业、大资本”，项目落地要做到“优

先保障、优先服务”；紧盯关键小事，强化

民生大保障。推进社会事业发展优质

化，推进公共服务便捷化，推进民生保障

精准化。

市领导叶建辉、陈朴顺、方小梅、周

晓华、林政洪等参加讨论。

本报讯(首席记者 严小章/文 记者

庄颖昶/图)昨日，市委书记陈胜峰来

到安阳代表团、滨海代表团，与人大

代表一起讨论审议政府工作报告等。

讨论中，人大代表们围绕老城区

学校建设、学前教育、基层医疗卫生

用房、安置留地建设、基层党建等话

题畅所欲言。陈胜峰认真听取人大代

表的发言，并不时与大家探讨交流。

在安阳代表团，陈胜峰指出，安

阳片是我市的门户，代表着我市的形

象，今后要坚持建设和管理相结合，

以有机更新打造城市新形象。在大建

大美上再下功夫，加快老城区改造，

完善瑞祥新区建设，谋划推进新城建

设；在城市管理上再下功夫，以拿到

全国文明城市为契机，建立完善文明

城市长效管理机制。要坚持培育和引

进结合，以创新创业打造城市新动

能。打造城市时尚商圈，聚焦高端

化、时尚化，让城市商圈焕发新活

力；丰富城市经济业态，重点培育发

展一批吸引年轻人的城市新业态，进

一步提升城市经济发展水平。要坚持

民生与平安结合，以共治共享提升城

市幸福感。办好社会事业，做好教

育、卫生、体育等与民生息息相关的

工作，切实增强群众获得感；强化社

会治理，时刻把平安放在心上、抓在

手上，切实守护好群众的生命财产安

全。

在滨海代表团，陈胜峰指出，滨

海新区是城市发展的希望所在、带动

经济的核心区块，承担着历史重任，

今后要毫不动摇推进城市东进，集中

力量打造平台，重点打造好东新产城

融合示范带、丁山二期、开发区拓展

区等平台；加大力度完善配套，既要

加快速度，又要保证质量；千方百计

抓好项目，紧抓已落地项目进度，谋

划引进高端新兴业态。要有力推进基

础夯实，完善公共服务体系，持续推

进污水处理等重大基础；化解历史遗

留问题，维护社会和谐稳定；抓好基

层党建，把基层党组织的战斗堡垒作

用发挥好。要不懈推进全域美丽，大

力度拆改，加快城市有机更新；联动

式整治，纵深推进治水工作；精品化

打造，既要全面深化环境治理，又要

集中精力打造一批亮点项目。

市领导施巨耀、薛尧弟、张蕙娜

等参加讨论。

本报讯（记者 陈希林）昨日下午，市十六届

人大二次会议召开主席团第二次会议。市人大常

委会副主任陈世尧主持会议。

会议听取各代表团关于政府工作报告、议案

办理情况报告和计划、预算报告审议情况的汇

报；审议通过关于2017年国民经济和社会发展计

划执行情况与2018年国民经济和社会发展计划、

2017年预算执行情况和2018年预算审查情况的

报告；提出政府、计划、预算、议案办理等报告

的决议草案，提交代表讨论。

本报讯 （记者 陈希林/文 孙凛/

图） 1月19日下午、20日上午，市人

大常委会主任叶建辉来到高楼代表

团，与人大代表们一起讨论政府工作

报告，他希望代表们多为村民们宣讲

好政策、好机遇，引导群众共同参

与、实现乡村振兴。

高楼代表团的代表们联系实际，

在山区交通设施布局、教育均衡发

展、加强医疗卫生事业、发展休闲旅

游产业、加快危旧房改造、推进美丽

乡村建设、解决农村饮用水安全问

题、重视生态补偿机制等方面，提出

了许多富有见地的意见和建议。如去

年大拆大整行动中，高楼部分危旧房

被拆除，但仍有部分村民因为资金不

足无力新建改建危旧房，建议通过政

策补偿的方式鼓励村民主动进行；高

楼片区与市区教育发展水平有较大差

距，软硬件配备不均衡，建议通过结

合此次报告提出的多维度打响学在瑞

安品牌，以及建设现代学校联盟，让

师资、教学资源共享，实现硬件设施

标准化；将“最多跑一次”改革进行

到底，把外延拓展到未覆盖的部分

镇、村，让高楼、平阳坑两镇的群众

享受到便捷的窗口服务等。

叶建辉指出，代表们的发言情真

意切，贴合实际，处处心系家乡发

展建设，值得肯定。我市一直以来

十分重视高楼公共服务、基础设

施、环境保护、旅游开发等方面的

建设，如古村落保护工作、集镇供

水工程等。报告提出的2018年发展

目标积极稳妥，向高楼、平阳坑等

发展不很充分和不平衡的区域有所

倾斜，推进公共服务均等化，并将

高楼等地划入西部生态休闲产业带

建设，实施高楼水上慢城、平阳坑

绿道驿站等项目建设。

叶建辉参加高楼代表团讨论

陈胜峰参加安阳、滨海代表团讨论时指出

聚焦聚力高质量发展
推动城市能级品质“双提升”

麻胜聪参加马屿代表团和高楼代表团讨论时指出

发挥优势打造样板拉高标杆勇开新局

叶建辉参加高楼代表团讨论时指出

抓住好机遇加快新发展
两会早知道

8时30分，各代表团活动，审议市人大常委

会和“两院”工作报告；讨论政府、计划、预

算、议案办理等报告的决议草案。

14时，市十六届人大二次会议先后召开主席

团第三次会议、第四次会议。

16时，举行第三次全体会议，通过关于政府

工作报告等6个决议，大会闭幕。

今天两会日程
人大

9时，举行第三次全体会议。

10时30分，举行第四次全体会议，大会闭

幕。

政协

市十六届人大
二次会议召开

主席团第二次会议

市政协召开
十三届十次主席会议

市政协召开
十三届五次常委会议

陈胜峰参加安阳代表团讨论陈胜峰参加安阳代表团讨论

麻胜聪参加高楼代表团讨论


